

〈学校教育目標〉 〇かながえる子 〇おもいやる子 〇やりぬく子 〇たぐましい子
～栃木市内どこからでも通える“ひまわりの咲く”小規模特認校～2023.7

大南小だより 7月号

栃木市立大宮南小学校 TEL:0282-22-1483

文責：校長

<https://tm2.tcn.ed.jp/tochigi-ominami/> 日頃の様子をホームページでもご覧ください。
QRコードから、携帯電話やスマートフォンでもご覧いただけます。



「水辺の活動 兼 第1回オープンスクール」開催!!

6月24日(土)には、全校児童と教職員、そして就学前のお子様や保護者の方にご参加をいただき、好天のもと、学区内の「赤淵川用水池」で活動することができました。

P T A本部役員や学年委員の皆様、保護者ボランティアの方々に、児童の安全を見守りながら、様々な場面でご支援をいただきました。大変ありがとうございました。

この行事は、本校ならではの特色ある活動として、毎年行っています。仲仕上自治会所属の「みどりの里」の事業として、メダカ里親の会の先生に講師としてご指導いただき、川や田に生息する生き物を採取したり、植物「コウホネ」を観察したりして



の「生き物調査」を通して、子どもたちはたくさんのおもしろい発見をしていました。

そして、自然と触れ合い、子どもたち同士や保護者の方々、地域の皆様と触れ合いながら、安全に楽しく、充実した時間を過ごすことができました。

第2回目のオープンスクール(大南祭)は、10月28日(土)を予定していますので、どうぞご期待ください。



授業や校外学習において、様々な体験活動などを通して多くの気づきがあり、学びを深めています。



1年生：水泳学習…6/20(火)

1年生が小学校で初めての水泳学習に取り組みました。



2年生：町探検…6/5(月)

3班に分かれて出かけ、大宮南小地域のよさに気づきました。



3年生：市内めぐり…6/15(木)

蔵の街散策と北は西方町、南は渡良瀬遊水地まで行ってきました。



4年生：校外学習…6/19(月)

とちぎクリーンプラザと栃木市水道庁舎を見学しました。



5年生：田植え体験…6/6(火)

実際に自分たちの手で、田んぼに苗を植えることができました。



5年生：校外学習…6/23(金)

栃木県庁見学と栃木県防災館で体験し、多くのことを学びました。

修学旅行。6年生が修学旅行に行ってきました。

◎引き渡し訓練では、大変お世話になりました。



6年生：修学旅行6/15・16(1泊2日)
鎌倉・横浜中華街・八景島シーパラダイス方面

皆様のご協力のおかげで、安全且つ迅速に児童の引き渡しを行うことができました。お忙しい中、ご対応いただき、大変ありがとうございました。



PTA学年行事

◎**幼保小連携**

◎**ひまわりを全校児童で育てています。**



5年生が親子行事として、カルビースナックスクールを行いました。

2年生が「けやき保育園」の農園でさつまいもの苗植えを行いました。

毎朝の水やり当番を学年ごとに行ったり、「なかよし班」で、除草作業を行ったり、「ひまわりの花」が元気に育っています。



**地域の皆様のご支援に感謝
～いつもありがとうございます～**



ボランティアグループ「大南ひまわり」の皆様による、朝の「読み聞かせ」が始まりました。子どもたちの興味や季節に合わせた本を選んでくださり、読書への関心が高まります。

6月から「放課後教室」(学力向上事業)が始まりました。今年度は、2年生を対象に、算数の基礎基本的な学力の向上を目指して個に応じた課題に取り組んでいます。

<授業研究会>
よりよい授業を目指して先生方も学んでいます。



ご家庭でのご協力に大変感謝申し上げます。保護者の方がお子様と一緒に考えて取り組んでいただいています。親子ダブル掲載に期待します！ 6/14日掲載

★『書くこと』の表現力を高めています。～高学年が投稿に挑戦！～
【6年： 6/16掲載】 【6年： 6/27掲載】

修学旅行での思い出を大切に
栃木市 (小学6年 11歳)

◇修学旅行で鎌倉、横浜方面に行きました。準備の時から楽しみに、わくわくしていました。中でも思い出に残っていることが二つあります。

◇一つ目は部屋の使い方です。2人で泊まることや、ユニットバスを使うことは初めてだったので、先生に教えてもらいながら楽しく過ごすことができました。二つ目は班別行動です。自分たちだけで時間を守って活動できるか、電車で乗れるか不安でした。でも、予定した場所をルート通りに回って鶴岡八幡宮に戻ることができました。

◇感染症対策が緩和され、食事の時に会話しながら、楽しい思い出になりました。この思い出を大切にしていきたいです。

田植えの経験を勉強に生かす
栃木市 (小学5年 10歳)

◇6月に入ってからすぐに校外学習として田植えをしました。人生で初めて田植えをしました。そこで、田植えでむずかしかったことが二つあります。

◇一つ目は、なえをまっすぐに植えることがむずかしかったです。田んぼを管理している人が事前に植えてくれたいなえを見ながらやっても、まがってしまいました。

二つ目は、なえを小さく分けることがむずかしかったです。なえが、がんじょうな根をはらって分けたらいいです。根が強く伸びてきました。

◇今は、田植えを機械ですべていっているところが多いですが、手で植えることで、自分の心がいつかはいつか米になります。わたしは種まきはやっただけで、田植えはできなかったのです。この経験を勉強に生かしていきたいです。

読者登壇を続け親子掲載目指す
栃木市 (会社員 38歳)

◇私の子供が通っている小学校は小規模特設校です。人数が少ない分、先生たちの目がよく届いており、通わせている保護者として感謝、安心していきます。

◇小規模校の特色ある教育では、下野新聞の読者登壇を通して書くことの表現力を育成するということで、5年生から読者登壇への投稿に挑戦しています。学校であった行事

を題材に感想を書いてくる宿題があり、私の子供も読者登壇に挑戦中ですが、どのように書けばいいのか悩んでいることが多いです。私や母親がサポートし、子供が思っていることを引き出して文章を作成しています。

◇そんな子供も少しずつですが文章が書けるようになり、親として子供の成長を感じることができてうれしいです。目指せ！親子ダブル掲載。そんな日を願って私も読者登壇への投稿を頑張ってみたいです。

◎表彰の記録は、次号でお伝えいたしますので、ご了承ください。

東陽ブロックでは『家族団らんの日』を推進しています。毎月14日は『トーヨーの日』
《取り組みの例》親子で読書・家族と一緒に料理・トランプやかるた・部屋の片付けや掃除・公園で散歩・ボール投げや一輪車乗り…等々